

NACIONALES

Indígenas de la Nación Yshir llegan a Asunción

La Semana de los Indígenas de la Nación Yshir, que habitan en el Alto Paraguay, se denomina a la serie de actividades que se realizarán en la capital asuncense enfocadas a visibilizar sus reclamos territoriales.

POR ABC COLOR
16 DE AGOSTO DE 2021 - 15:40



Líderes de la Nación Yshir llegan a la capital en busca de sus reivindicaciones territoriales.

Con el objetivo de dar a conocer sus principales reclamos territoriales, miembros indígenas de la Nación Yshir llegaron a la capital para reunirse con autoridades vinculadas al tema. Como parte de las actividades presentarán el libro "El territorio Yshir y su reclamo actual" y lanzarán el Diccionario Yshir Ybitoso.



Indígenas de la comunidad Yshir en busca de recuperar su territorio ancestral.

La semana Yshir es organizada por la Unión de Comunidades Indígenas de la Nación Yshir y apoyada por Tierraviva. La población Yshir está compuesta por cerca de 3.500 personas, que habitan en siete comunidades ubicadas a orillas del Río Paraguay, en los Distritos de Bahía Negra y Fuerte Olimpo, Departamento de Alto Paraguay.

Desde Tierraviva informaron que las comunidades Yshir reclaman desde hace años la recuperación de parte de su territorio ancestral que hoy se encuentra en manos de empresas agroganaderas de capital extranjero.

Lea más: [Los nativos Yshir reclaman tierras](#)

Los Yshiros -como se conoce a los integrantes de la Nación Yshir- se ven impedidos de acceder sus lugares sagrados, que al mismo tiempo se encuentran amenazados por la deforestación. Ante esta situación, a lo largo de la semana dialogarán con autoridades de Poder Ejecutivo y del Legislativo a fin de buscar una respuesta a sus reclamos territoriales.



Los valiosos cuadernos Yshir. Los miembros de la comunidad buscan la forma de seguir con la alfabetización de sus niños y niñas. Foto de Archivo.

Según diversos estudios, la Nación Yshir habría perdido más del 97% de su territorio ancestral ubicado principalmente en la Eco Región del Pantanal que hoy se encuentra amenazada por la deforestación y los incendios.

Actividades previstas

Hoy lunes 16 de agosto, la delegación Yshir fue recibida por autoridades del Instituto Nacional de Desarrollo Rural y de la Tierra (INDERT). Mañana llegarán hasta la Comisión de Pueblos Indígenas de la Cámara de Diputados. La jornada del miércoles será dedicada a un espacio de reflexión y planificación de la Unión de Comunidades Indígenas de la Nación Yshir (UCINY).

Este jueves 19 se realizará el lanzamiento del Diccionario Yshir y del libro "El Territorio Yshir y su reclamo actual", que iniciará a las 10:00 en el Instituto Cultural Paraguayo Alemán y quienes estén interesados en participar deben escribir al correo pytierraviva@gmail.com

El viernes 20 desde las 9:00, la delegación será recibida por la Comisión de Pueblos Indígenas del Senado y para las 11:00 llegarán al Instituto Paraguayo del Indígena (INDI).

Lo más leído



01
NACIONALES
¿Qué les está pasando a los mangos?

02
NACIONALES
Dos hermanos mueren tras chocar su moto en Luque

03
GENTE
Paraguayos famosos en Argentina se juntaron para saborear comidas típicas

04
NACIONALES
Luque: denuncian desalojo con juicio aparentemente falso

05
NACIONALES
Curriculum a mano: autodidacta padre busca trabajo y se volvió viral